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奥博穆：“成功的关键在于团队合作”
 

保时捷首席执行官奥博穆（Oliver Blume）在德国《商报》的采访中谈及了新冠疫情对公司的影响，企业的社会责任以及

如何将危机转化为机遇。

 

 
保时捷今年的销量同比下降了 15%，到目前为止，你们是如何应对这场危机的？

奥博穆：“新冠疫情带来的危机对我们而言是一次巨大的挑战，不过我们始终保持着韧性，并处于相对稳定的轨道上。今

年年初，我们关闭了在中国的保时捷中心，随后，在 3 月起欧洲和美国的销售网点也相继关闭，这就是为什么在一段时间

内这些市场的交付量以高达两位数的百分比下降。我们的处境与当时其他所有的制造商都一样，不过近年来，我们在新产

品和创新方面投入了大量资金，这对我们帮助很大，最近的例子就是全新的 911、Cayenne Coupé 和我们的首款纯电动车

Taycan，我们的品牌变得越来越有感染力，这给了我们许多推动力。”

在封城期间有什么特别的变化吗？

奥博穆：“是的，有一些变化。我们的目标是系统地、负责任地管控这场危机。我们及早就采取了应对措施，并在疫情明

确之后立即成立了危机管理小组。我们每天开会研究交流，讨论如何以最佳的方式组织开展我们的业务。在所有方面，从

产品到工艺，我们都以客户为中心。从一开始，我们的格言就是积极利用这次机会，让我们经历一切之后变得更加强大。

”
 

你们是如何做到的？

奥博穆：“我们专注于基础，是什么让保时捷走到今天，对我们来说真正重要的是什么。一场危机很快就显现了我们公司

结构的稳定性和灵活性，我们在成本结构上做了大量工作，进一步改善了我们的收支平衡，也更充分地利用了数字媒体提

供的机遇，为客户提供了沟通、协作以及数字体验。我们希望在未来能以可持续的方式从这些经验中受益。”

这是否意味着由于新冠疫情的发生，你们能获得近 20% 的销售回报率？

奥博穆：“当然不，即使是保时捷也做不到这一点。我们一直认为 15% 的销售回报率是一个相当有抱负的基准，近年来我

们也已经超过了这个数字，但由于今年新冠疫情的影响，今年 15% 的目标将无法实现，这一点已经很明朗了。我们的纯电

动车型，如 Taycan 将帮助我们在短期内恢复到我们的之前的目标水平。我相信，在危机过后，人们的意识将会更加清晰

，为电动出行创造真正的动力。”

像保时捷这样的高端品牌能比量产品牌更好地度过危机吗？

奥博穆：“这不一定，简单来说，我们独具魅力的跑车产品总能卖得很好，因为它能帮助我们的客户实现梦想。但我们的
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客户也包括这面临经济问题的企业家，这意味着他们可能会推迟购买新车的计划；另一方面，大量的大客户采购业务正在

下滑，例如公司用车或汽车租赁业务。所有的领域都有利有弊，决定性因素是勇敢的决策，有凝聚力的团队合作和正确的

未来战略方向。”

这是如何应用于保时捷的呢？

奥博穆：“这意味着我们会照顾每一位客户的需求，我们强大的品牌力将会帮助我们做到这一点。尤其在危急时刻，人们

会选择信任强大的品牌，因为他们在寻找稳定与价值，汽车也是如此。看看 911，一辆散发着感性魅力的跑车

；Taycan，一款与众不同的产品，融合着传统与未来。”
 

你感觉到地区间的差异了吗？中国市场现在情况怎么样？美国呢？

奥博穆：“我非常清楚地感受到中国市场年初受挫的情况，但如今，市场表现已经有所回升，几乎回到了 2019 年的水平

，日韩两国的情况看起来也比较乐观。对我们来说很重要的亚洲市场的现状和发展非常积极。”

欧洲怎么样？

奥博穆：“新冠病毒对一些国家的市场造成了沉重打击，举几个例子：英国、法国、西班牙与意大利。这些国家应该会需

要很长时间才能恢复到相对正常的水平，当然，德国也有待复苏。”

还有美国呢？

奥博穆：“那里的情况非常不稳定，销售数字很大程度上取决于个别地区对疫情控制付出的努力和成效。保时捷品牌在美

国东西海岸都相当有影响力。”

纽约的封城一定对你们打击很大吧？

奥博穆：“对我们来说，纽约是传统的热销区域，封城让我们的生意几乎停滞不前。好在我们在品牌在当地非常有影响力

，美国人喜欢保时捷，也因此得到了美国强大的车迷团体的帮助，几十年来始终如此。在这样的危机中，这种关系带来了

很大的帮助，另外美国也有部分地区受影响不大。最重要的是，保时捷在世界各地都有很好的认可度，这使得弥补地区市

场的波动变得更加轻松。”

在如此严重的危机下，保时捷有什么改变吗？

奥博穆：“基本上来说，有一个积极的态度很重要，考虑到这一点，我们把所有的事情都重新评估了一遍。每一欧元可能

的支出都会受到质疑：我们真的需要吗？这种做法增加了我们的流动性，此外，由于近年来的出色表现，我们有着强大的

财务基础。”

会取消新车型吗？

奥博穆：绝对没有，我们的目标从一开始就不是取消某一个车型，想法，我们考虑的是把某些事务向后延期，换句话说

，就是改变一下顺序。会有一些调整，但不会很明显地在市场中表现出来，这些干预措施只是过去几个月一项大方案中的

一部分。不过在这个时候，对未来的投资仍然特别重要，我们为未来五年的新技术保留了 150 亿欧元的预算。
 

公司内部是如何管理这些事务的？

奥博穆：“我们以完全透明的方式运作，遵照明确的战略，系统地启动各项步骤并密切参与到团队中去。我们给了员工很

大的信心，让他们相信我们会带领公司安全度过危机。我们的首要任务是保证有安全、卫生的工作场所。与此同时，大家

都很清楚，每个人都必须做出自己的贡献，团队合作是成功的关键。”

内部沟通在其中扮演什么角色？

奥博穆：是非常重要的角色，在整个危机阶段，我每周制作视频信息来叙述当前的形势。此外，我们每天通过内部网络相

互提供信息。沟通过去是，现在也是最优先的事项，公司内的每个员工都必须与时俱进。信息、方向和透明度起着决定性

作用，我每天都会在现场，我认为这给团队传达了一个重要的信息：船长必须时刻待在船上。

从客户的角度来说，交付会延期吗？

奥博穆：是的，很不幸，这无法避免。我们没法无视连续停产六周的事实。我们在欧洲的供应链受影响尤其严重。这六周

的停产最后的影响就是交付会延期，我们希望尽可能缩短延期的周期，我们正在努力弥补长时间停产带来的影响，我们的

工厂已经又开始全速运转了。

你会取消工厂的假期吗？

奥博穆：“并没有，我们需要一定的休整来准备新型号的生产，我们目前不准备有所改变。由于技术原因，这个准备时间

是非常必要的。我也认为给团队一个适当的休息时间来给他们‘充电’是非常必要的。”
 

保时捷会否在经历新冠疫情后毫发无损？

奥博穆：“不能说是毫发无损，新冠疫情对我们的打击很大，就跟其他公司一样，我们在这场危机中获得了许多经验，我

们希望把这些经验带到未来。数字化得到了巨大的推动，我们的会议文化变得更有效率。我甚至相信这场危机还将对我们

在人事组织方面产生持久积极的影响，我会选择从机会的角度看问题。”
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你也是大众集团的执行董事会成员，你如何看待最近在狼堡发生的与执委会主席迪斯有关的冲突？

奥博穆：由于新冠疫情，我们经历了历时数月的挑战，与此同时，我们正处于一场涉及电动化和数字化的产业转型之中。

当然，在这个过程中总会有摩擦，即使是大众集团也不例外。我希望公司能够依靠自身优势，我们有很多优势。总体来说

，整个团队互动越积极，我们就能更好地共同应对这些挑战。

最后，你对德国高速公路的限速有什么看法？司机们能接受 130 km/h 的全面限速限制吗？

奥博穆：我反对在不危及他人安全的地方限速，这是人们应当被赋予的自由。大家常说限速能减少交通事故的发生，但德

国高速公路上发生事故的频率只有不到乡村公路的三分之一。统计数据也表明德国高速公路是世界上最安全的道路之一。

感谢奥博穆先生接受我们的采访！
 

信息

原文最早刊发于德国商报，

采访记者：Stefan Menzel.
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